

La UGR lidera una red iberoamericana de investigación de la 'nueva esclavitud'

La plataforma integra ya a 120 investigadores de 12 países y la coordina el profesor Esteban Pérez

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Las nuevas formas de esclavitud no se pueden permitir, por ejemplo la laboral. La Universidad de Granada (UGR) no puede dar la espalda a esta situación y por eso ha promovido la creación de la Red Iberoamericana de Investigación sobre Formas Contemporáneas de Esclavitud y Derechos Humanos, en el marco de actuación institucional de la Asociación de Universidades Iberoamericanas de Posgrado (AUIP), cuya iniciativa y coordinación ha partido de los miembros del equipo investigador del proyecto de investigación del Plan Nacional DER2011-25796: 'El Derecho ante las formas contemporáneas de esclavitud'.

Esta nueva red se suma a otras actuaciones que profesores de la institución universitaria granadina vienen desarrollando desde hace años, como es el caso del profesor José Antonio Lorente. Precisamente, en la presentación de ayer expresó su deseo de que esta red extienda y sea extrapolable a Asia y África.

El catedrático de Derecho Penal de la universidad granadina Esteban Pérez es el coordinador de la Red Iberoamericana de Investigación sobre Formas Contemporáneas de Esclavitud y Derechos Humanos. Explicó que cuentan ya con 33 universidades implicadas y 120 investigadores de 12 países.

La finalidad principal que persigue la red es constituirse en una amplia plataforma universitaria para llevar a cabo tareas de investigación de carácter multidisciplinar y transversal sobre un fenómeno social de «lamentable actualidad, expandido a nivel mundial y de suma gravedad, sobre todo desde la perspectiva de los derechos humanos, como es el de las modernas manifestaciones de la esclavitud en el siglo XXI».

Globalización

Asimismo, se detalló ayer que «se trata de un fenómeno multifactorial vinculado a la globalización económica, la migración internacional



Lorente interviene en el acto de presentación de la red. ALFREDO AGUILAR

y las condiciones extremas de insecuridad y pobreza en que viven millones de personas, especialmente mujeres y niños, víctimas propiciatorias de traficantes y explotadores que las someten a una situación de dominio y control absoluto para explotarlas personalmente (esclavitud), debido a su vulnerabilidad y dependencia. La moderna esclavitud se manifiesta principalmente en la trata de seres humanos, en la explotación laboral –mediante el trabajo forzado– y en la explotación sexual de las víctimas –mediante el ejercicio de la prostitución forzada–, que se han convertido en uno de los principales negocios criminales del mundo. Por ello, es necesario realizar un estudio de los diversos instrumentos jurídicos para su erradicación, así como analizar las medidas legales más adecuadas para asistir y proteger a las víctimas de

tan graves violaciones de los derechos humanos».

La red se presentó por la mañana en un acto presidido por el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro y contó con la presencia de Gulnara Shahimian, Relatora Especial de la Organización de las Naciones Unidas contra las formas contemporáneas de esclavitud. Dijo que había recorrido muchos países y universidades y había sido la de Granada la única que se había puesto al frente para liderar esta red. El Hospital Real también se nutrió de la

Lorente expresó su esperanza de que esta red sea un ejemplo y se lleve a Asia y África

presencia de profesores y fiscales de varios países iberoamericanos, como México. Se entregó a docentes de la UGR un calendario azteca «que marcará los nuevos tiempos para terminar con la esclavitud».

Se anunciaron, además, varias acciones. La primera la creación de una presidencia honorífica y se relató que en México se creará una cátedra sobre esclavitud moderna. La plataforma desarrollará investigaciones, seminarios, programas de máster... y dará a conocer a la sociedad, en general, y a poderes políticos, jurídicos, ONG's..., en particular, todas las acciones para luchar contra la esclavitud.

La presentación de la red coincide con la celebración en Granada del Congreso Jurídico Internacional sobre Formas Contemporáneas de Esclavitud, que finalizará mañana.

200 ponencias de investigadores de 24 países de los cinco continentes analizan a Leibniz

■ A. G. P.

GRANADA. La Red Iberoamericana Leibniz, en colaboración con el departamento de Filosofía II de la Universidad de Granada, organizan el II Congreso Iberoamericano Leibniz, que tendrá lugar en Granada desde hoy hasta el sábado, día cinco. El acto de inauguración se celebra a las 9.00 horas, en el salón de actos de la Escuela Andaluza de Salud Pública.

El congreso será inaugurado por el rector de la Universidad de Granada y al acto asistirán el director general adjunto de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP), el presidente de la Red Iberoamericana Leibniz; el director del departamento de Filosofía de la Universidad granadina y el consejero delegado de la Escuela Andaluza de Salud Pública, lugar en el que se celebra el congreso.

El congreso conmemora el 300 aniversario de la 'Monadología', obra capital de G. W. Leibniz (1646-1716) y de una influencia decisiva en la constitución de la Modernidad. Se presentan unas 200 ponencias de profesores e investigadores procedentes de 24 países de los cinco continentes. El congreso abordará el pensamiento de Leibniz en sus diversos aspectos filosófico, lógico, metafísico, teológico, matemático, ético, político y científico (física, dinámica, geología y biología). El objetivo es consolidar el ámbito cultural hispano-portugués y latinoamericano en su producción investigadora en torno al pensamiento filosófico de Leibniz, y confrontarlo con los mejores especialistas internacionales del momento.

Asisten los más relevantes investigadores a nivel internacional, entre ellos el vicepresidente de la 'G. W. Leibniz-Gesellschaft', los presidentes de la Sociedad Española Leibniz, de la Sociedad Italiana Leibniz, de la Sociedad Leibniz de lengua francesa, de la Sociedad Japonesa Leibniz, y el director del Leibniz-Archiv (Hannover), entre otros.

**Despedidas de soltero
División concedida**

Polígono Juncaril -

C/ Loja, Local 5/6. Albolote- 958 46 87 54

www.aladipfiestas.com